Record Nr. UNINA9910136494803321

Autore Adam Jean-Michel

Titolo Stylistiques ? / / Judith Wulf, Laurence Bougault

Pubbl/distr/stampa Rennes, : Presses universitaires de Rennes, 2016

ISBN 2-7535-4704-1

Descrizione fisica 1 online resource (504 p.)

Altri autori (Persone) BarbetCécile

BarthesSéverine
BoissierasFabienne
BonhommeMarc
BougaultLaurence
BozecYves Le
ChaudierStéphane
Colas-BlaiseMarion

FetzerGlenn

Fontvieille-CordaniAgnès

FreyermuthSylvie GendreAnnick GérardChristophe

Herschberg PierrotAnne

Himy-PiériLaure

JulyJoël

KarabétianÉtienne Kurts-WoesteLia

Magri-MourguesVéronique Milcent-LawsonSophie

MoliniéGeorges MonteMichèle MounierPascale MoutatAudrey PennanechFlorian PetitjeanAndré RannouPascal

Rannoux-WespelCatherine

SaussureLouis de

StolzClaire

VallespirMathilde WahlPhilippe WulfJudith Soggetti Literature (General) Français (langue)

stylistique

analyse du discours littéraire

Lingua di pubblicazione

Francese

Formato

Materiale a stampa

Livello bibliografico

Monografia

Sommario/riassunto

Décriée la stylistique, mais pourquoi au juste ? Les uns, comme Jean-Michel Adam, considèrent que la linguistique suffit, les autres, plus littéraires, renoncent trop tôt à se doter d'outils d'analyse pour comprendre les formes de ce que Molinié a décidé d'appeler « stylicité ». Le malaise stylistique tient en fait à ses ambitions : être une linguistique du discours en général, d'une part, être une linguistique du discours littéraire en particulier, d'autre part. On lui reproche son esprit positiviste, normatif, réduisant l'étude du texte à une grammaticalisation, ou, au contraire, on déplore son manque de rigueur, l'éclectisme ou l'impressionnisme de sa démarche ; elle est encore la victime de la dualité traditionnelle entre stylistique linguistique et stylistique littéraire ou reste cantonnée dans un rôle ancillaire de préparation aux concours. À l'heure où les linguistiques textuelles. linguistique de discours. linguistiques de corpus fleurissent. on s'étonne que les enseignants-chercheurs qui déploient tant de néologies pour se positionner dans le champ des sciences du langage fassent preuve d'une si troublante amnésie terminologique. La stylistique de Bally n'avait pas d'autre objet que le leur... Mais c'est que le spectre d'une autre stylistique se dresse comme un fantôme bien menaçant : celui de la stylistique des figures, qui parfois se confond avec la rhétorique. À y réfléchir de plus près, cette stylistique-là n'a-telle pas son rôle à jouer dans le champ de la sémiotique, et dans celui des sciences d'un langage toujours historicisé? Si ce livre contribue à donner des éléments de réponse à ces épineuses questions, il aura rempli ses objectifs.